



Compte-rendu de la 110ème Assemblée des délégué-e-s SEV-PV

C'est sous un soleil radieux que les délégué-e-s se sont réunis à Grolley pour la 110^{ème} AD de la sous-fédération des pensionné-e-s SEV. Nos deux traducteurs, Patrick Rouvinez et Serge Anet, ont installé leur poste de travail.

Le caissier central Daniel Pasche a présenté le budget 2026 en soulignant la baisse du nombre de membres et donc la diminution des recettes. En matière de recrutement, la priorité de la PV est d'empêcher que les membres démissionnent lors du départ à la retraite. La protection juridique fonctionne également en cas de problèmes liés à la prévoyance vieillesse, par exemple. Grâce à des événements tels que des randonnées et des tournois de jass, la PV entretient également les contacts sociaux. D'autres détails du budget, tels que l'indexation des indemnités ou l'augmentation de l'indemnité versée au webmaster, ont été débattus. Au final, le budget présenté est adopté à l'unanimité, sans modification.

Le mandat du président de l'AD Max Krieg prend fin aujourd'hui. Kurt Egloff, de la PV Zurich, est élu à l'unanimité pour lui succéder. Félicitations et merci Kurt. Le Congrès SEV aura désormais lieu tous les quatre ans. Dans l'intervalle, une Assemblée des délégué-e-s du SEV sera convoquée. La PV a droit à ce jour à 19 délégué-e-s. Le CC propose une clé de répartition des mandats afin que les sections puissent désigner leurs délégué-e-s en temps utile. Après une brève discussion, la proposition du Comité central est acceptée, elle fera l'objet d'une annexe au règlement de gestion de la PV.

L'intégration des FVP dans le SwissPass est pour bientôt. Les informations relatives à la mise en œuvre sont encore vagues et sont attendues avec impatience pour fin octobre. Les nouveaux prix des cartes journalières FVP à partir de 2026 sont disponibles sur le site Internet des CFF, sous la rubrique Benefit->Retraités. Le Comité central et les sections peuvent aider nos membres lors de cette mise en œuvre. Cependant, ce sont avant tout les services FVP des entreprises et les gares encore desservies aujourd'hui qui sont concernés. Important : les abonnements FVP bleus (AG et ½ tarif) restent valables jusqu'à leur date d'expiration, c'est-à-dire en partie jusqu'en décembre 2026.

Les résolutions « Combler le fossé numérique, un appel à l'équité entre les générations », « Appel à l'alliance du personnel de santé » et « Contre la perte du pouvoir d'achat des retraités » sont présentées par Max Krieg. Les délégués soutiennent ces résolutions à l'unanimité au nom de la PV.

IA – intelligence artificielle, qu'est-ce que c'est et quelles sont les conséquences pour nous, les retraités ? Jean-Christophe Schwaab a expliqué le fonctionnement de l'IA à l'aide d'un exemple simple avec un bancomat. En fonction du jour de la semaine, l'IA « sait » combien d'argent un client souhaite retirer pour faire ses achats et lui propose déjà le montant correspondant. À partir de données antérieures, l'IA apprend et complète de manière « logique » selon son point de vue. Un ordinateur d'échecs est programmé avec des règles, son adversaire

humain connaît également ces règles. L'ordinateur calcule plus rapidement les différents coups et les réponses possibles de l'adversaire. L'IA analyse une information, peut identifier des problèmes et proposer des solutions. La complexité s'est accrue.

À l'assemblée des délégués d'aujourd'hui, de nombreux employés des transports



publics se sont réunis un mardi dans une salle. L'IA analyse – grève, manifestation ou camaraderie ? En fonction des informations disponibles, l'IA va en tirer des conclusions. Visiblement ravi, le conférencier analyse le carton et tire sa conclusion : « öppis guets » (quelque chose de bon).

Nous devons faire attention car nous risquons de moins utiliser notre propre intelligence et donc peut-être de perdre le contrôle de notre savoir. Les données saisies, telles que les compétences sociales ou la rentabilité, déterminent les réponses et les solutions éventuelles. En tant que génération plus âgée, nous ne devrions pas laisser l'IA prendre le pas sur le bon sens. Comme pour les échecs sur ordinateur, les responsables politiques doivent définir des règles afin que les programmeurs et les utilisateurs aient les mêmes spécifications. Chaque jour, les médias nous fournissent des informations erronées et des escrocs tentent de nous soutirer de l'argent à l'aide de l'IA.

L'ère numérique a également fait son entrée dans la Commission des femmes. Le thème abordé est la future présence médiatique de la commission, selon les informations fournies par Andrea-Ursula Leuzinger. Lors de la Journée de formation des femmes, Regula Pauli a donné une conférence et animé une discussion sur le thème du temps de travail et du travail posté/à temps partiel.

Le Conseil suisse des aînés (CSA) espère que le Conseil des États reviendra sur les modifications adoptées dans la loi sur l'AVS qui entraînent une détérioration des rentes de veuves. En outre, le groupe de travail Sécurité sociale observe ce qui se passe pour le financement de la 13e rente AVS, informe Max Krieg.

À la fin de l'AD, le président central Roland Schwager remercie Max Krieg pour les deux années passées à sa présidence.

Max Krieg remercie quant à lui le président central pour les excellentes préparations. Max remercie également les délégué-e-s pour leur participation active, les deux traducteurs ainsi que Daniel Pasche pour l'organisation et clôt sa dernière AD en tant que président.

Alex Bringolf, 11.10.2025